

die allgemeingültigen Gesetzmäßigkeiten verwirklicht werden müssen, ist daher auch der

Prüfstein für alle revolutionären marxistisch-leninistischen Parteien.

Erfahrungen des sozialistischen Aufbaus — gültig für alle

Trotz schwieriger innerer und äußerer Bedingungen wurde in der Sowjetunion der Sozialismus, so wie er in seinen Grundzügen von Marx und Engels vorgezeichnet worden war, errichtet. Noch zu Lebzeiten Lenins wurden unter seiner Führung die wichtigsten Grundprinzipien, der konkrete Plan des sozialistischen Aufbaus erarbeitet: Führende Rolle der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei; Diktatur des Proletariats; Bündnis mit den anderen werktätigen Klassen und Schichten; sozialistisches Eigentum an den Produktionsmitteln; demokratischer Zentralismus; zentrale staatliche Planung und Leitung der Grundfragen der Volkswirtschaft bei maximaler Entfaltung der Initiative aller Werktätigen; maximaler Schutz der sozialistischen Errungenschaften vor den Anschlägen der imperialistischen Feinde; sozialistischer Internationalismus in den Beziehungen zu den Werktätigen der anderen Länder.

Die Existenz des sozialistischen Lagers und die Überlegenheit des Sozialismus beweisen, daß diese Gesetzmäßigkeiten und Prinzipien, von denen sich die KPdSU konsequent leiten ließ, Allgemeingültigkeit haben für alle Länder, die zum Sozialismus schreiten. Indem auf der Grundlage dieser Prinzipien in der Sowjetunion und den anderen sozialistischen Ländern der Sozialismus errichtet wurde, stellt heute die sozialistische Staatengemeinschaft eine Weltmacht dar, von der die Hoffnung für die Werktäti-

gen in aller Welt ausgeht. Dagegen sind alle jene Parteien und Politiker, die sich auf den Revisionismus orientieren, den praktischen Nachweis schuldig geblieben, daß auch auf anderem Wege die entwickelte sozialistische Gesellschaft gestaltet werden kann. Bisher gab es nicht dort Schwierigkeiten beim sozialistischen Aufbau, wo diese allgemeingültigen Prinzipien konsequent angewandt wurden, sondern dort, wo alle oder auch nur einige von ihnen mißachtet oder vernachlässigt wurden. Bei diesen

Sowjetunion — Hauptstütze des Sozialismus

Dank der konsequenten Verteidigung des Marxismus-Leninismus, seiner begeisterten Verwirklichung auf einem Sechstel der Erde wurde die Sowjetunion zum größten und mächtigsten sozialistischen Land der Welt. Auf wichtigen Gebieten der Wirtschaft, der Wissenschaft und Technik nimmt sie bereits heute den ersten Platz in der Welt ein. Ohne das Potential der anderen sozialistischen Länder und die Kraft der Werktätigen der kapitalistischen Länder zu unterschätzen, bleibt unbestritten, daß Existenz, Macht und Stärke der Sowjetunion der Haupthinderungsgrund für die Verwirklichung der Pläne der Imperialisten und Militaristen ist. Kein einziges sozialistisches Land könnte heute isoliert und ohne Vorhandensein der Sowjetunion existieren. Selbst für den Sozialismus in Jugoslawien und seine als nicht paktgebunden bezeichnete Politik ist das

Prinzipien handelt es sich nicht um subjektive Wunschträume, sondern um objektive Erfordernisse, die man erkennen und nutzen muß, die man aber nicht abschaffen, wegdiskutieren oder straflos mißachten kann.

Bei aller nationaler und historischer Verschiedenheit der konkreten Erscheinungsformen ist deshalb die Beachtung und Verwirklichung dieser allgemeingültigen Prinzipien und Gesetzmäßigkeiten des sozialistischen Aufbaus eine Existenzfrage für den Sozialismus überhaupt. Wenn wir also die Sowjetunion als Grundmodell des Sozialismus bewußt anerkennen, verteidigen wir die wichtigsten Grundlagen, die unveräußerlichen Grundmerkmale des Sozialismus überhaupt.

zutreffend, ob das einige wahrhaben wollen oder nicht.⁷⁾ Die Sowjetunion war, ist und bleibt die Hauptstütze, das Mutterland des Sozialismus.

Den Sozialismus in jedem einzelnen Land und in der ganzen Welt festigen, kann folglich für die sozialistischen Länder nur heißen, sich noch enger zusammenzuschließen zu einer in allen Grundfragen gleichdenkenden und gleichhandelnden sozialistischen Staatengemeinschaft, deren stärkstes Bollwerk die Sowjetunion ist.

Die Sowjetunion bahnte der Menschheit aber nicht nur den Weg zum Sozialismus; sie setzt ihre historische Pionierrolle auch weiterhin fort, indem sie mit der Schaffung der materiell - technischen Grundlagen des Kommunismus auch die ersten wichtigen theoretischen und praktischen Schritte für das kommunistische Morgen beschreitet. Die Reife der so-